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N i e d e r s c h r i f t   Nr. 01/2017 

 
über die öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses am 

Dienstag, dem 07. März 2017, 18:00 Uhr 
 

Unter dem Vorsitz des Ratsherrn Stache sind anwesend: 
 
Mitglieder:  Herren Offele (für Hörster), Beudel, Becker, Westervoß (bis 19:25 

Uhr), Auer,  Debeljak, Göttken (für Frau Vorwerk-Rosendahl)   Frieg, Lippold,  
Nordmann, Burghardt, Albrecht, Riewe, Jansen (bis 19:30 Uhr) und Baumert (ab 

18:15 Uhr), 
 
es fehlte:  Herr Schulte 

 
Kommunalbetrieb: Betriebsleiter Herr Büker, Herren Diederichs, Staubach und  

Westermeier, Frau Rüter 
 
Gäste: Herr Reitze vom Personalrat 

 
   I. Öffentliche Sitzung 

Tagesordnung: 
 
TOP Vorlage Tagesordnungspunkt 

Nr. Nr. 
_____________________________________________________________ 

 
1   Feststellung der fristgerechten und ordnungsgemäßen 

Einladung sowie der Beschlussfähigkeit; Hinweis auf das 

Mitwirkungsverbot gem. § 31 GO 
 

2   Einwohnerfragestunde 
 
3 622  Zusammenführung der beiden Bauhöfe am Standort Von-Papen- 

   Anger 9  
 

4       621 Ökologische Verbesserung des Salzbaches zwischen dem  
 Durchlass Deutsche Bahn und der Straße „Zum Salzbach“ 

  
 
 

Mitteilungen  
 

1   Bericht zum Stand der aktuellen Baumaßnahmen (mündlich)  
 
 

Anfragen 
 

 
 
 

TOP I/1: Feststellung der fristgerechten und ordnungsgemäßen 
Einladung sowie der Beschlussfähigkeit; Hinweis auf das 

Mitwirkungsverbot gem. § 31 GO 
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Der  Vorsitzende Herr Stache begrüßt die Anwesenden, stellt die fristgerechte 

und ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest und macht auf 
das Mitwirkungsverbot gem. § 31 GO NW aufmerksam. 

 
 

 
 
 

TOP I/2: Einwohnerfragestunde 
Die Einwohnerfragestunde wird eröffnet.  

Es erfolgen keine Wortmeldungen 
 
 

 
TOP I/3-622 Zusammenführung der beiden Bauhöfe am Stand  

    Von-Papen-Anger 9  
  
Herr Büker erinnert an den Bau des Grünenbauhofes im Jahr 2013 und stellt die 

Planungen für den Grauen Bauhof anhand von Plänen dar.  
 

Fragen zum jetzigen Bauhof bezüglich Pachtdauer, Sanierungsbedarf und 
Nachbarbeschwerden werden beantwortet. 
 

Der Betriebsleiter nimmt Stellung zu Fragen hinsichtlich der Grünflächen, der 
Lage der einzelnen Gebäuden, Funktionen der verschiedenen Anlagen, 

Energieversorgung und Anderes. 
 
 

B  Es wird beschlossen:   
 

1. Der Kommunalbetrieb errichtet neben dem bestehenden Gärtnereibauhof 
nach vorgestellten Konzept den Neubau für den „grauen“ Bauhof und erwirbt 
dazu die benachbarten Grundstücke mit einer Größe von ca. 7.700 m² und ca. 

1991 m². 
 

2. Die für den Grunderwerb, die Architektenleistungen und vorbereitende 
Baunebenkosten benötigten Mittel werden 2017 durch Eigenkapitaleinsatz 

gedeckt. 
 
3. Die weiteren Mittel für den Neubau des „Grauen“ Bauhofes werden in den  

Wirtschaftsplänen 2018/2019 bereitgestellt. 
  

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 

 
TOP I/4-621 : Ökologische Verbesserung des Salzbaches zwischen dem  

                Durchlass Deutsche Bahn und der Straße „Zum Salzbach“
   
Herr Büker weist darauf hin, dass im Bereich der Bahnstrecke Kampfmittelreste 

vermutet werden und mit den zuständigen Stellen zwecks Beseitigung Kontakt 
aufgenommen wird. 

 
Dann wird die Bauplanung vorgestellt und anhand von Plänen und Fotos des 
bisherigen Zustandes  erläutert.  
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Fragen wie Zuwegung zum Schießheim und Kontakt zum Sportschütze-Club 

werden beantwortet. 
 

 
 

B  
Der Bauausführung für die „Ökologische Verbesserung des Salzbaches zwischen 
dem Durchlass DB und der Straße Zum Salzbach“ wird unter der Voraussetzung 

eines vorliegenden Förderbescheides zugestimmt. 
 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

 
 

 
Mitteilungen 
 

 
1 Bericht zum Stand der aktuellen Baumaßnahmen 

(mündlich) 
 
 

 
Herr Büker berichtet über folgende Arbeiten: 

 
 

 Baumfällungen und Grünpflege in Rahmen Verkehrssicherungspflichten 

  
Abrechnungen der Baumaßnahmen Westuffler Weg u. Hedwig-Dransfeld- 

Straße  
 
Submissionen und Beginn der Maßnahmen 2017: 

  
- Regenrückhaltebecken Werl-Ost 

- Grüggelgraben, Zur Mersch, Industriestraße 
- Dorferneuerung Büderich 

 
Submissionen Ende März bzw. Anfang April, Beginn der Baumaßnahmen ab 
Mai 2017 

 
  

 
Herr Stache verweist auf die heutige Friedhofsbegehung. Hiernach besteht  bei  
den Teilnehmern Übereinstimmung, dass das Friedhofswegekonzept wie 

beschlossen weiter realisiert wird. Auch im nächsten Bauabschnitt kommt Splitt 
2/5 als Oberfläche zur Ausführung. 
 

  

Anfragen 
 

Herr Westervoß bittet um eine andere Frist  für die Meldungen der Ortsvorsteher 
für die Vorschläge Gehölzschnitt/Gewässerunterhaltung. Herr Büker spricht 
hinsichtlich der Gewässerunterhaltungsarbeiten wegen einer späteren Frist mit 

dem zuständigen Sachbearbeiter zu sprechen. 
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Er fragt zudem nach, was mit den nicht durchgeführten Maßnahmen aus 2016 
passiert. 

Herr Büker sagt zu, dass die Maßnahmen möglichst neben den Maßnahmen 2017 
durchgeführt werden. 

 
Herr Albrecht weist auf Vermüllung eines Radweges beim Stadtwald hin, 
vermutlich durch LKW-Fahrer, und bittet um Prüfung, ob Gitterboxen aufgestellt 

werden können. 
Herr Büker nimmt Hinweis auf und wird das Ordnungsamt bzw. den zuständigen 

Straßenbaulastträger die Anregung weitergeben. 
 
Herr Debeljak lobt die bisherigen Arbeiten im Kurpark und erkundigt sich nach 

den Fortgang der Maßnahme wie Staudenbepflanzungen. 
Herr Staubach teilt mit, dass im Frühjahr die Arbeiten fortgesetzt werden und 

auch Staudenbepflanzungen, z.B. im Bereich der Wege an der Saline, erfolgen. 
 
Herr Stache fragt nach, ob auch 2017 Pflanzaktionen wie die Blumenwiesen im 

vergangenen Jahr geplant werden. 
Nach Auskunft von Herr Staubach werden die Flächen aus vergangenem Jahr 

auch 2017 wieder gesät werden und neue zusätzliche Flächen, z.B. am Bahnhof, 
hinzukommen werden. 
 

 


